

Si le gouvernement avait accepté de consacrer 0,7 p. 100 de notre PIB à l'aide extérieure, comme l'avait promis le ministre de l'Environnement au Sommet de la Terre, il serait peut-être superflu aujourd'hui d'envoyer des troupes pour aider la Somalie où sévit la famine.

Les conservateurs ont aussi réduit les dépenses consacrées à l'environnement au pays au lieu d'investir dans une stratégie économique à long terme favorable à l'environnement.

Ils nous ont trompés d'une manière éhontée en promettant toutes sortes de mesures à l'échelle internationale tout en sachant très bien qu'ils ne tiendraient pas leurs promesses, qu'ils reculeraient et nous révéleraient leur véritable nature de conservateurs.

J'ai un conseil à donner à ce gouvernement incapable de gouverner: oubliez les hélicoptères et investissez dans la sécurité de l'environnement au pays et à l'étranger.

* * *

LA RECHERCHE MÉDICALE

M. Scott Thorkelson (Edmonton—Strathcona): Monsieur le Président, l'Université de l'Alberta, située dans ma circonscription, Edmonton—Strathcona, est la deuxième en importance au Canada. Elle est reconnue pour sa formation en médecine, en pharmacologie et en chimie. Le Centre des sciences de la santé de l'Université de l'Alberta est un hôpital à la fine pointe du progrès. L'Alberta est aussi le siège de la Alberta Heritage Savings Trust Fund Medical Research Foundation, qui finance la recherche médicale à partir des revenus de son fonds de fiducie de 600 millions de dollars.

Glaxo Canada a récemment annoncé qu'elle consacrerait, au cours des cinq prochaines années, 15 millions de dollars à la recherche de traitements éventuels de l'hépatite B et du SIDA. Elle a pour partenaires l'université de l'Alberta, le Centre des sciences de la santé de cette université et la Alberta Heritage Savings Trust Fund Medical Research Foundation.

Il s'agit donc d'un regroupement puissant qui réunit les engagements, le matériel, les capacités de recherche et les connaissances. Plus de 40 savants participeront à ce projet.

Tout cela est possible grâce au projet de loi C-96, qui prolonge la protection des brevets accordés aux sociétés pharmaceutiques innovatrices qui produisent des médicaments d'origine.

* * *

M. RALPH KLEIN, PREMIER MINISTRE DE L'ALBERTA

M. Alex Kindy (Calgary—Nord—Est): Monsieur le Président, le 5 décembre, M. Ralph Klein, ancien maire de Calgary et ministre de l'Environnement, a déjoué l'oli-

garchie et gagné la course à la direction du Parti progressiste-conservateur de l'Alberta, pour devenir le douzième premier ministre de cette province.

Pour la première fois, les Albertains de toutes tendances politiques ont pu voter pour élire leur premier ministre. Il s'agit d'un premier pas vers l'établissement d'un système d'élections primaires au Canada. Les Albertains veulent des institutions plus ouvertes et plus démocratiques, et ils continueront de prendre l'initiative du changement.

Les Albertains voudraient aussi savoir pourquoi le Comité spécial de la Chambre sur la réforme parlementaire a tenu 21 séances à huis clos et seulement quatre séances publiques. Ce comité composé de conservateurs, de libéraux et de néo-démocrates incarne l'archaïsme de l'institution parlementaire.

Les Albertains veulent un Sénat élu. Nous demandons instamment au premier ministre d'écouter le peuple et de déclencher des élections afin de combler les sièges vacants au Sénat.

Je tiens à offrir mes félicitations au premier ministre Klein. Je lui souhaite, ainsi qu'à Colleen, de réussir dans ce qu'ils entreprennent au nom du peuple.

* * *

L'INDUSTRIE DE L'ARBRE DE NOËL

M. Peter L. McCreath (South Shore): Monsieur le Président, une cérémonie doit avoir lieu plus tard cet après-midi en hommage à l'excellence d'une industrie canadienne des ressources renouvelables, l'industrie de l'arbre de Noël.

Cette année, le gagnant du concours annuel national du meilleur planteur d'arbres de Noël est M. Bruce Turner, de New Ross, comté de Lunenburg (Nouvelle-Écosse). M. Turner présentera un arbre gagnant au premier ministre.

Les arbres de Noël naturels, cultivés en vue d'être coupés et vendus, sont l'un des principaux symboles de la fête de Noël. Les arbres de Noël naturels sont une ressource renouvelable produite par une industrie écologique. Ils sont très beaux et dégagent même une odeur agréable.

J'exhorte tous les députés et tous les Canadiens à envisager l'achat d'un arbre de Noël naturel cette année, et les meilleurs sont les sapins baumiers cultivés par Bruce Turner et ses collègues, du comté de Lunenburg et de South Shore, en Nouvelle-Écosse.